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! ! ! !本报讯 日前，市人大常委会党
组、市政府党组、市政协党组连续召
开党的群众路线教育实践活动征求
意见座谈会，听取来自各方面的意
见和建议。

在市政府党组召开的座谈会
上，市政府党组书记杨雄在听取来
自上海 !"个区县政府负责人发言
时，开门见山地说：“今天请大家不
要作汇报请示，也不要怕得罪人，敞
开讲，大胆说。”
“现在会议时间普遍缩短了，但

会议数量还是比较多。”谈到文、会
方面的形式主义，大家建议，要更多
运用电视电话会议形式，更深入推
行电子政务，进一步加强制度设计
和政风建设，从源头上治理“文山会
海”这一顽症。

谈起深化行政审批制度改革，
区长们感触颇多，大家认为要防止
“借简政放权之名、行不作为之实”
的“新官僚主义”，更要警惕“换汤不
换药”的“假转变”。“审批事项减少
了，但为企业减负仍有较大空间。”
嘉定区区长举例说，区里一个重点
项目，仅第三方评估报告就编了 !#

份，“耗时长，花费大，企业怎么吃得
消！”松江、徐汇等区长呼应说，要防
止备案、评估等成为变相审批。
“市政府党组应该督促市级各

部门在制定工作目标时更加重视与
区县的前期沟通，听取意见要真真切切，不要
走过场”、“要进一步加大政府信息公开，防止
大手大脚花钱”、“要多深入基层一线，多帮助
区县解决一些区县层面无法协调的难题”、
“社会管理和社会建设要更加重视调动基层
积极性，尊重基层首创精神”、“重大工程建设
要更加重视做好群众工作、要有专门的制度
设计和政策创新”、“给基层减减负，不要搞那
么多评比，让基层干部把更多精力用在为居
民服务上。”两个半小时里，区县长们言简意
赅，提出的意见针对性都很强。
认真听完大家的发言后，杨雄表示，开展

群众路线教育实践活动，就是要真
心诚意听意见，实实在在抓改进，对
于大家今天反映的问题，市政府党
组将认真研究，明确整改方案。反映
问题不限于座谈，在开展教育实践
活动的过程中，欢迎大家随时提出
意见，帮助我们发现问题、剖析问
题、解决问题。

市人大常委会党组先后召开四
个座谈会，市人大常委会党组书记殷
一璀听取了“一府两院”负责人、本市
各级人大代表、基层人大工作者、上
一届人大常委会组成人员、机关干部
和离退休干部的意见和建议。
殷一璀表示，人大常委会是民

意机关，坚持党的群众路线是人大
工作的生命线。我们要通过这次群
众路线教育活动，进一步完善代表
联系群众制度，更加充分地发挥代
表的主体作用，使人大各项工作更
好地反映人民群众的根本利益，有
更扎实的民意基础。我们要认真梳
理大家提出的意见建议，区别情况，
当前可以改的立改立行，有的要逐
步改起来，还要建章立制形成长效
机制。希望通过这次活动，进一步密
切人大与人民群众的联系，进一步
提高履职水平。
市政协党组书记吴志明在市政

协党组座谈会上，听取了来自各民
主党派、社科、经济、教育、侨联、文

艺、共青团、少数民族界别的部分政协委员的
意见建议。!$名委员作了发言。

吴志明对委员们坦诚提出意见表示感
谢。他说，政协工作是党的群众工作的具体体
现，要通过教育实践活动，增强在政协工作中
贯彻党的群众路线的自觉性，更加密切联系
委员，深入了解群众诉求，不断提高工作水
平。要着力推进政协协商民主制度建设，建好
信息化服务平台，完善联系委员等制度。要紧
紧依靠委员，用心服务委员，保障委员履职的
各项权利，鼓励和支持委员说真话、讲实情、
建诤言，共同建设好团结民主之家。
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! ! ! !本报讯（记者 姚丽萍）今天上午，市十
四届人大常委会第%次会议审议“&'!(年度市
本级预算执行和其他财政收支的审计工作报
告”。报告显示，经对 (')!!('!(年本市新增汽
车额度拍卖收入使用管理情况审计调查，收入
共计 !!*+!(亿元，支出共计 !'"+*,亿元，('-(
年末累计结余 $.+/.亿元。!'"+*,亿元支出主
要用于：轨道交通建设共 0"+'(亿元；公交购车
补贴共 (.+',亿元；公交优惠换乘补贴共 -*+0%

亿元；老年人免费乘车补贴共 -'+*(亿元；公交
基础设施建设和维护共 -%+.-亿元。

审计调查结果表明，本市新增汽车额度
拍卖收入及使用基本规范，但审计调查也发现

了一些问题。对于这些问题，市政府要求有关
部门严格按照规定，科学合理安排资金，加强对
下拨补贴资金的监管，确保补贴资金发挥效益。

审计结果还显示，('-(年度市本级预算
执行加大了民生领域的财政投入力度，用于
教育、社保、医疗卫生等民生领域的支出共计
$0.+$亿元，其中教育支出 ('-亿元；安排“营
改增”改革试点财政扶持资金 -'亿元。

('-(年度市本级预算扩大了绩效评价资
金规模，对 .*个专项资金项目的绩效目标开
展跟踪评价，发挥即时纠偏作用；('-(年市本
级预算单位使用当年财政拨款开支的“三公经
费”合计 ,+%,亿元，比预算下降 '+,-亿元。

2011－2012年共收入118.12亿元

申城拍车牌所得
多用于轨交公交

! ! ! !本报讯 （记者 潘高峰）“感谢您文明过
马路，这是送您的惊喜。”今天上午 -'时，市
民熟悉的“老娘舅”柏万青出现在虹桥路华山
路口，与交警一起向烈日下坚持等待红灯的
市民赠送纪念品。今天，在淮海路、肇嘉浜路、
南京路等多个路口，不少守法过马路的市民
都收到了这份意外的礼物。
执勤交警告诉记者，这是本市对行人乱

穿马路、非机动车乱骑行实施教育处罚的同
时，由市文明办、市交警总队发起的“文明交
通我参与暨守法市民有惊喜”活动，通过免费

赠送礼品的方式，倡导市民遵守交通法规，安
全文明出行。此次宣传活动将持续一个月。
从 .月份开始，本市交警强化对行人和

非机动车乱穿马路行为的宣传教育和整治力
度。本次活动首次以向守法者送惊喜为亮点，
既是鼓励市民遵章守法，同时也降低了交警
维持秩序的难度。
据介绍，此次公益活动向守法市民发放

的是横店影视城的门票，在上海市投放 -.万
套，每套门票包含横店影视城的两大经典景
区———明清宫苑和明清民居博览城。

守法过马路“娘舅”送惊喜
今起一个月全市将送出16万套景区门票


